
有關：香港活家禽零售未來路向的建議  
 
建議人：林庭威（大埔街市--嫦發雞鴨）   
 
 
謹對政府當局早前公布的「香港活家禽的未來路向顧問硏究結果」提出家禽

零售業界的個人意見。 
 
1、恢復和增加國內活雞供港的數量    
 
    自 2015 年國內停止活雞供港開始，香港活雞在供不應求的情況下，很

多時候活鸡零售出現無活雞可賣的困局，因此，業者強烈要求恢復國內活雞

供港，更要增加國內各省優質活雞的供应數量，報告中提到香港人喜歡食用

國內活雞，個中原因是香港飼養的雞種丶天齡丶飼料和方式與國內大有分別，

现大家時見宴席間的雞肴無人問津，就可見一班。   
 
2、加強街市人雞分隔設施的做法意見  
 
    大埔街市原有雞鴨零售點達十多個，目前，祗餘下五檔仍在經營中，倘

政府要求參照大角咀新街市人雞分隔設施的做法，估計租用面積要倍增，屆

時一濶三大的成本要由誰來承擔？倘政府一意孤行，業者要求零售店的改裝

費、租金費和人工應全由政府承擔，业者個人意見：認為政府再投入大量金

钱实勞民伤财，近年，行之有效的环衛政策，幾让“禽流感”巳在街市絕跡，

实無必要再多此一舉。                                                        
 
3、恢復家禽零售店選擇結業賠償的政策                                                    
 
經過這幾年求生不得，求死不能的經營環境，再加上部份業者已經年紀老邁

或後繼無人的情況，部分業者要求應恢復家禽零售店可選擇結董賠償的政策，

讓這部份受種種原因和政策影響的業者有一線生機。   
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